

## ディスカッション概要

議員から高校生への質問	
議員	市議会に関心はあるか。
高校生	<ul style="list-style-type: none"> <li>● あまり関心はない。</li> <li>● 堅いイメージがあり、市議会との関りもないので関心はない。</li> <li>● 自分とは違う世界というイメージがある。</li> <li>● 中学生議会に参加してから、市議会に関心を持つようになった。</li> <li>● 前回の意見交換会に参加してから興味を持つようになった。それまでは「教科書で学んだことがあるな」程度の認識であった。</li> <li>● 父親が公務員なこともあり、議会だよりは毎回チェックしている。</li> <li>● 市議会議員が何をしているのか理解できていない。今日来ていない生徒でも理解できている生徒は少ないと思うので、今日の経験を伝えていきたい</li> <li>● 小学校の庁舎見学時に、市長と話をする機会があったが、議員とは話をする機会はなかった。</li> <li>● 市議会は市の職員と同じことしていると思っていた。</li> <li>● 今日の意見交換会で市議会について理解したい。</li> </ul>
議員	高校生から見た議員の役割は。
高校生	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 成田市民の代表。</li> <li>● わからない。あまり考えたことがなかった。</li> <li>● 市のために働いている。</li> <li>● 市の施設について協議をしている。</li> </ul>
議員	信頼できる議員になるために必要な活動は。
高校生	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 結果についてのみ発信するのではなく、今議論している内容について日々、発信してくれること。</li> <li>● 議員と交流する機会が少ない。堅いイメージがあるので、ここに行けば議員に会えるというような、気軽に話すことのできる場所があるといいのではないか。</li> <li>● 通学時に駅でチラシを配布している議員と話をするところがあるので、そのようにしたらよいのではないか。</li> </ul>

## 議員から高校生への質問

議員	若者の投票率を向上させるために必要なことは。
高校生	<ul style="list-style-type: none"><li>● 自分の一票にどれほどの価値があるかわからない。政治家の汚職に関するニュースが多く、誰も信頼できないところが投票率を下げる要因だと思う。</li><li>● SNS等を見ると議員の不祥事が目立つ。ネタとして拡散している人がおり、信用が低いイメージになってしまう。良いところもメディアが発信してほしい。</li><li>● 立候補者と若者との接点が少ないことが要因だと思う。人となりを知らなければ、投票先を決めることができない。</li><li>● 私は政治や選挙に興味があるが、友人は興味がないとのことであった。興味がない人に興味を持ってもらう方法についての検討が必要。</li><li>● 投票はしたほうがいいが、立候補者の意見や考えについて知る機会が少ないので、この人に投票したいという気持ちが浮かんでこない。</li><li>● 最近の若者は、意見をぶつけ合って新しい意見を生み出すというより、SNSで「いいね」を求めるなど、お互いの共通点を見つけて共感を求める習性が強いため、選挙に疎いと思う。幼い時から意見をぶつけ合う場を教育現場に導入する必要があると思う。</li><li>● 投票に行くことを面倒くさく感じる人がいると思う。もっと簡単に投票できるようになれば良いと思う。</li><li>● Instagram や X で呼びかけるのが良いと思う。</li><li>● おもしろい演説をしている動画を SNS で見たことがある。</li><li>● 地元のことだけを発信するのではなく、エンタメ性、おもしろみのある投稿を入れたほうがフォローしたいなと思う。</li><li>● TikTok で九州地方の市議会議員が市民にインタビューする動画の投稿があった。市民との接点を増やす良い取組だと思う。</li><li>● 普段どのようなことをしているのかが分かるようなショート動画が投稿されても良いと思う。</li><li>● 動画が長すぎると飽きてしまうので、短い動画を投稿するのがおすすめ。</li><li>● 議員が高校に来て議会報告をしてほしい。</li><li>● インターネットで投票ができるようになれば良いと思う。</li><li>● 駅など人が集まる場所に仮設の投票所があれば投票しやすいと思う。</li></ul>

## 議員から高校生への質問

議員	18歳になったら投票に行こうと思うか。
高校生	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 市で取り組んでいる施策を調べた上で投票に行きたいのだが、どのようにして立候補者の情報を集めればよいか分からない。</li> <li>● 両親が投票に行っているので投票に行きたい。立候補者の情報を入手する方法が分からないので、周囲の人から情報をもらって投票したい。</li> <li>● 投票に行きたいと思うが、考えが大人になってから投票に行きたい。</li> <li>● 自分にとって身近なことを選挙で訴えている候補者がいるので、18歳になったら必ず選挙に行く。</li> <li>● 投票に行きたいと思うが、立候補者が考えている政策を調べることが負担となり、投票に行かない人がいると思うので、ホームページ等で簡単に分かりやすく調べることができれば良いと思う。</li> <li>● 立候補者がどのような考えを持っているか分からない限り、安心して投票できるとは思わないと思う。選挙管理委員会のホームページに全候補者の政策を一覧で掲載し一目で違いが分かるように情報提供することで、投票しやすくなると思う。</li> </ul>
議員	立候補者の顔が見えないとのことだが、投票するときに参考にする情報は。
高校生	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 立候補者が配信している YouTube を参考にしている。</li> <li>● SNS は自分が興味のある情報しか出てこない。</li> <li>● 猫ミーム等の流行を取り入れ、SNS のおすすめに出来る投稿を増やしてはどうか。</li> </ul>
議員	義務教育では、参政権についてどのようなことを学んでいるのか。
高校生	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 選挙に行くことは国民の義務であるとは学んだが、言葉として理解しているだけで、心の中まで落とし込めていないと思う。</li> <li>● 参政権を学ぶときは納税の義務などと一緒に学んでおり、参政権について深く掘り下げてない。勉強として頭の中に詰め込んでいるだけで、自分のこととして置き換えていることが少ないと思う。</li> <li>● 「参政権」は赤シートで隠して覚えるものというイメージが強い。</li> </ul>
議員	選挙権年齢が引き下げられたことにより、主権者教育が盛んになっているが、市議会でも取り組んでほしいことはあるか。
高校生	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 全体で話を聞くなど講話的なものでは意見がしづらい。少人数でのグループディスカッションだと意見がしやすい。</li> <li>● 同じ高校生でも学校が違っていると交流は少ない。高校生との意見交換会は、議員とも意見交換ができるが、他校とも意見交換ができるので、良い取組だと思う。</li> </ul>

## 議員から高校生への質問

議 員	成田市の良いところは。
高校生	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 交通の便が整っているところが良い。</li> <li>● 外国人とコミュニケーションができる機会が多いところ。</li> <li>● 他市と比べて交通の便が良く、利用がしやすい。</li> </ul>
議 員	成田市で気になることは。
高校生	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 県道18号線にある松崎橋の歩道がボコボコで管理が悪く、自転車が2回もパンクした。適切に管理してほしい。</li> <li>● 参道口のロータリーにベンチが整備されたが、屋根がないため雨天時は使用できないので改善してほしい。</li> <li>● なかよしトンネル下、馬橋公園前の信号付近は、交通量が多いにもかかわらず道幅が狭いので危険。小学生が飛び出してくることもあり、事故が起きてからでは遅い。ガードレール等を整備してほしい。</li> <li>● 馬橋公園前の信号に設置されている押ボタンが押しづらい。</li> <li>● 夜になると成田駅前の治安が悪い。特に金曜日と土曜日の22時以降は夜の開運橋付近には、酔客が多く大声を出していたりする。また、道路に嘔吐物があり汚い。</li> <li>● 成田駅付近は治安が悪く、夜は暗い道がある。酔っ払いに声をかけられることもあり、怖い思いをしたことがある。</li> <li>● コミュニティバスの本数が4月1日から減便になり、登校時に使用していた時間帯のバスがなくなってしまう。利用している学生も多く、何とか取りやめてほしい。歩くとすると30分掛かる。雨天時は、駅から学校までの道幅が狭いため傘を差して歩くと危険であり、側溝から水が溢れてくるため、靴の中がびしょ濡れになる。</li> <li>● 成田湯川駅にコンビニがない。電車の待ち時間に時間をつぶせる場所がないので不便。</li> <li>● 自転車通行帯がある場所とない場所がある。市全体で整備してほしい。</li> <li>● 駅から高校まで歩いて20分程度掛かる。自転車で通学したとしても、道幅が狭く、車と接触しそうなのでとても怖い。駅から通学用のバスがあるとうれしい。</li> <li>● 校内の電波環境が悪く、スマートフォンで調べごとをしたいと思ってもインターネットにつながらない。また、電話をしたくても圏外になることがある。</li> <li>● 通学路の歩道に覆いかぶさっている木があり、夜はとても暗い。木を伐採してほしい。また、道路と歩道が近いので車がぶつかって来そうで怖い。</li> <li>● コミュニティバスが混んでいて乗車できない。駅から学校まで歩いて通学している。</li> </ul>

## 議員から高校生への質問

議員	成田市にあったらいいなと思う施設や施策は。
高校生	<ul style="list-style-type: none"><li>● 成田駅周辺<ul style="list-style-type: none"><li>➤ 成田駅周辺には高校が3校もあるのに学生にやさしくない。</li><li>➤ 成田駅周辺は観光に来た人向けの施設が充実しているが、市内に住んでいる人向けの施設がないので充実してほしい。</li><li>➤ 駅周辺のファストフード店やファミリーレストランでテスト勉強をしている。図書館までは遠いので、駅に図書館や気軽に使える自習スペースやフリースペースがあると嬉しい。</li><li>➤ 雨天時はJR成田駅から京成成田駅まで傘を差さないと移動することができないので、屋根があると便利ミスタードーナツとスターバックスコーヒーがほしい。</li><li>➤ カフェ付きの本屋さんや文庫本、参考書を買うことができる本屋さん。文房具を買うことができるお店がほしい。</li><li>➤ 成田駅周辺がもっと活気のある街になってほしい。</li><li>➤ 成田駅で待ち合わせをするときに、暇つぶしをできる場所やゲームセンターやショッピングモール等の遊べる場所がないので整備してほしい。</li><li>➤ 成田駅周辺にお金がかからなくて、時間を潰せる場所がほしい。</li><li>➤ スカイトウンに空きテナントがあるので、高校生が使える場所にしてほしい。</li><li>➤ スカイトウンは用がある人以外入ってはいけない印象がある。カフェが出店してくれると嬉しい。</li><li>➤ プリクラやカラオケ、スポッチャ、ラウンドワン等の遊べる場所がほしい。</li></ul></li><li>● 遊べる場所<ul style="list-style-type: none"><li>➤ 球技ができない公園が多い。球技ができる公園を増やしてほしい。</li><li>➤ ボンベルタが閉店したが、ボーリング場は無くなってほしくない。</li><li>➤ 市内のショッピングセンターでも一日は滞在できないので、一日中遊べて、滞在することができる場所がほしい。</li></ul></li><li>● その他<ul style="list-style-type: none"><li>➤ 学校からショッピングセンターまでの交通の便が悪い。土屋地区に駅がほしい。</li><li>➤ 下総松崎駅の周りには水田と住宅しかない。安く食べられるファミリーレストランがほしい。</li><li>➤ ペットと一緒に入ることができるカフェやドックランがいろんなところに増えてほしい。</li></ul></li></ul>

## 議員から高校生への質問

議 員	10年後の成田市はどのようになっているほしいか。
高校生	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 子供がいるかもしれないので、治安が良くなってほしい。</li> <li>● 成田山周辺に自然を残しておいてほしい。参道の外観が好きなので、伝統、文化として残しておいてほしい。</li> <li>● 成田山新勝寺など文化と自然を両立しながらより大切にし、何十年後も残る市になってほしい。</li> <li>● 表参道を「房総のむら」のように景観を統一したら観光客が集まって良いと思う。それにより表参道から若者が減った場合には、ウイング土屋周辺を若者が集まりやすい場所にしたら良いと思う。</li> <li>● 自然を大切にしながら、自然の中にグランピング施設などがあれば若者も増え、WIN-WINになると思う。</li> <li>● 新たな事業に取り組む際は、既存の事業を縮小することなく、新しい事業に取り組んでほしい。</li> <li>● 成田市は英語教育に積極的だが、中学校や高校では座学中心である。文法等を学んでも、コミュニケーションが取れなければ意味がない。空港で外国人とコミュニケーションできるなど、学んだことを生かせる機会を増やしてほしい。</li> <li>● 東京のように日本の中心都市になってほしい。</li> <li>● 運転免許証の更新で即日交付の場合には、幕張や流山まで行かないといけないので、免許センターがほしい。</li> </ul>
議 員	公津の杜駅前には大学があるが、若者にとって必要なものは。
高校生	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 成田駅周辺にはファミリーレストランやカフェ等があるが、公津の杜にはない。カフェ等があることで自習や友達とお話することができる。</li> </ul>
議 員	電車の待ち時間や乗車中は何をしているのか。
高校生	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 英単語の勉強に活用できるスマートフォン用のアプリを使って勉強している。</li> <li>● SNS 等を見ている。</li> <li>● 音楽を聴いている。</li> <li>● スマートフォンでゲームをしたり SNS を見ている。</li> <li>● 韓国ドラマを見ている。4 年ほど見ていたら、字幕を見ていなくても話している内容が分かるようになった。</li> </ul>
議 員	市外から通学していた学生は、高校卒業後に駐輪場に自転車を置いて行ってしまうので、リサイクルプラザに持っていくようにしてほしい。
高校生	<ul style="list-style-type: none"> <li>● リサイクルプラザがあることを初めて知った。積極的に周知してほしい。</li> <li>● 遠方から通学しており、自宅まで自転車を運ぶことができないので、卒業生分の自転車を回収しに来てくれるとうれしい。</li> </ul>

## 議員から高校生への質問

議 員	全国的に校則を改正する流れがあるが、どうか。
高校生	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 今の時代に合わないルールが現在も運用されている。頭髪では、ツーブロックや前髪が眉毛にかかること。服装ではカーディガンを着用すると校則違反になるが、なぜ違反になるのかが分からない。</li> <li>● 校則の改正に向けて動いている最中であり、今後、生徒にアンケートを行う予定。今日は、校則について他校とも意見交換したい。</li> </ul>
議 員	学校間での意見交換は行われているのか。
高校生	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 生徒会間でも行われていないので、意見交換できる場があればうれしい。</li> <li>● 交流会があると楽しいと思う。</li> <li>● 駅前にカフェがあれば、そこで意見交換ができると思う。</li> </ul>
議 員	生徒会主催で高校生と議員が学校で意見交換するイベントはどうか。
高校生	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 議員が忙しくなく、来ることが出来るのであればありがたい。</li> </ul>
議 員	高校生との意見交換会を学校で開催することについてどう思うか。
高校生	<ul style="list-style-type: none"> <li>● ほとんどの生徒が高校生との意見交換会を知らないなので、学校に来てもらってアナウンスした後に参加者を募集してはどうか。</li> <li>● 休校日に登校してまで参加したい生徒がいるか分からない。</li> <li>● 市役所まで赴いて参加したい生徒がいるか分からない。</li> <li>● 開校日に来れば参加する生徒がいるかもしれない。</li> </ul>